



**SIGUEN LAS MANIOBRAS RUSAS.**— Moscú, septiembre 12. Soldados soviéticos disparan una pieza de artillería, durante sus maniobras militares en los distritos de Bielorrusia y del Báltico. Se teme que Rusia esté preparando una invasión contra Polonia, al aumentar las exigencias de libertad del sindicato "Solidaridad". (UNIFAX II de UPI).

## E.U. Reducirá Aportes a Instituciones de Crédito

WASHINGTON, septiembre 12 (EFE).— La administración Reagan estudia la reducción de los aportes que Estados Unidos hace a las instituciones internacionales de crédito y presionará para que estas modifiquen sus políticas de préstamos a países en vías de desarrollo.

La Casa Blanca estudiará la semana próxima el informe realizado por el Departamento del Tesoro en el que se sugiere sean eliminados los créditos concesionarios (casí donaciones) y que las instituciones se limiten a otorgar

créditos sólo para proyectos específicos que necesiten financiamiento.

Según el Diario Económico "The Wall Street Journal", el documento sobre el "Banco Mundial", el "FMI" (Fondo Monetario Internacional), el "Banco Interamericano de Desarrollo" (BID) y otras instituciones regionales, intenta promover dentro de estos organismos una aproximación a la filosofía de la administración en temas económicos.

El documento hace un llamamiento para que Estados Unidos presione den-

tro de estos organismos a fin de que los países receptores de préstamos "afinen" sus economías como condición previa para recibir créditos.

De hecho, el "FMI" impone condiciones de restricción y ajustes en las economías de los países que recurren a él para resolver sus problemas de balanza de pagos.

De acuerdo con el —Favor pase a la página 15.

## Florece la Explotación de los Ilegales en E.U.

NEUVA YORK, septiembre 12 (Por David Wysocki) (UPI).— El "Sweatshop", que en Estados Unidos designa el lugar que emplea a personas mal remuneradas en condiciones penosas e insalubres, retorna para explotar a incontables inmigrantes ilegales.

"Se trata de la industria más floreciente de Nueva York", dijo el senador estadual Franz Leichter. Surgidos a fines del siglo pasado, los Sweatshops fueron, para centenares de miles de inmigrantes europeos, su primera fuente de trabajo. El 25 de marzo de

1911, una tragedia ocurrió en la fábrica de ropa interior Triangle, sirvió para que el Sweatshop adquiriera carta de ciudadanía como modelo de explotación.

Ese día, estalló un incendio y 145 trabajadores, en su mayoría muchachas inmigrantes, fallecieron como resultado de la asfixia o en frenéticos intentos de escapar del fuego saltando a las ventanas.

La catástrofe movilizó a los sindicatos, y permitió la sanción de leyes de protección al trabajador, incluidas la mejora de —Favor pase a la página 35.1

## Computadoras Controlan Vida Intima en Europa

BRUSELAS, septiembre (EFE).— Las autoridades de la "Comunidad Económica Europea" (CEE) están dispuestas a impedir que las computadoras miren por el "ojo de la cerradura" la vida privada de los ciudadanos.

La Comisión Europea (Órgano Ejecutivo de la CEE) ha anunciado hoy que va a enviar a todos los países miembros una invitación formal para que suscriban una convención sobre la protección de las personas frente al tratamiento por ordenador de datos de carácter personal y privado.

La "CEE" pretende que los diez países comunitarios ratifiquen urgente-

mente la Convención del Consejo de Europa, para protección de la vida privada de los ciudadanos.

"Antes de que acabe este año todos los países de la "CEE" deberán firmar el acuerdo, pues en realidad es urgente defender este derecho fundamental del individuo", afirmó un portavoz comunitario.

Las legislaciones de los diez países miembros de la "CEE" sobre el uso de la informática en los archivos policiales varían mucho de una nación a otra.

Desde que hace unos diez años empezó a aplicarse el sistema de forma experimental en Bélgica y Alemania Federal, nume- —Favor pase a la página 19.

## Afirma el Pdte. Pinochet

# Situación en C.A. Amenaza Seguridad del Continente

CARACAS, septiembre 12 (UPI).— El presidente chileno, general Augusto Pinochet, dijo en una entrevista publicada aquí, que su afán es perfeccionar el sistema democrático en su país, en tanto que expresó que "la democracia no puede albergar doctrinas cuyo propósito es precisamente destruirla".

En una entrevista exclusiva con el periodista Omar Lares y publicada en el Diario El Universal, el mandatario chileno habló extensamente sobre la lucha contra el marxismo y el terrorismo y describió la actual situación centroamericana como "un grave peligro para la seguridad continental".

"Los ocasionales brotes de terrorismo en Chile no constituyen una manifestación de oposición al Gobierno sino, como es sabido, expresiones del método que utiliza Rusia en sus propósitos de subversión en el mundo libre", dijo Pinochet en la entrevista.

"Sin embargo, el Gobierno está firmemente dispuesto a que el país con-

serve su tranquilidad y a proteger la vida y la seguridad de los chilenos... nosotros defendemos los derechos humanos de las víctimas inocentes de los terroristas", agregó.

Más adelante, Pinochet dijo, según el Periódico, que "el fin inmediato que declaradamente persigue el marxismo es la destrucción de la democracia y su reemplazo por la dictadura del proletariado, lo que en la práctica se ha traducido en la entroniza-

ción de un sistema totalitario que ni siquiera representa los intereses del proletariado, como ha quedado últimamente en evidencia en Polonia".

"La democracia no puede albergar doctrinas cuyo propósito es precisamente destruirla. Esto les ha quedado como amarga experiencia a aquellos países que han conocido intentos totalitarios y que, en consecuencia, procuran evitarlos en el futuro, ex- —Favor pase a la página 18.

## Escasez Aumenta Robo de Gasolina en Rusia

MOSCU, septiembre 12 (UPI).— En uno de los escasos reconocimientos oficiales de la existencia de delitos, las autoridades soviéticas llamaron a "una lucha despiadada" contra ladrones de gasolina que hurtan el combustible de vehículos de propiedad estatal, para luego comprar vodka con el producto de su venta.

Pravda, Diario del Partido comunista soviético informó que la cantidad de gasolina robada, aún

cuando difícil de calcular, resulta considerable.

La "gasolina (para vehículos estatales) se está derivando hacia los tanques de automóviles Privados", dijo Pravda.

La noticia de Pravda resulta inusual, pues la prensa soviética sólo en raras ocasiones publica notas acerca de crímenes ocurridos en el país.

El artículo discute también los méritos de emplear cupones en vez de dinero en efectivo para la compra de gasolina, como método para combatir el robo.

Es una práctica común en la Unión Soviética que conductores de vehículos de propiedad del Estado, adquieran gasolina con cupones extendidos por sus empresas, y la revendan a precios superiores mediante el expediente de pasarla a los tanques de automóviles privados.

El odómetro del vehículo oficial es luego adelantado para simular que el combustible se consumió en viajes encargados por la empresa.

"No existen excusas que puedan justificar el robo de gasolina", dijo Pravda. "Debe librarse una lucha despiadada contra ese delito", agregó.

El artículo compara el sistema soviético con el de Hungría, en el cual se permite a los conductores la compra de gasolina con dinero en efectivo.

## Alcohol Afecta más a las Mujeres

BOSTON, septiembre (UPI).— Las mujeres que tratan de beber a la par de los hombres, pueden sufrir daños debido a que su tolerancia al alcohol es menor, dice un estudio publicado en la revista del Massachusetts General Hospital.

La investigación indica que las mujeres pueden sufrir degeneración hepática si beben sólo la tercera parte del alcohol que consumen los hombres. También dice que la cirrosis femenina se desarrolla mucho más rápido.

"Si la mayoría de las mujeres no reconocen que su tolerancia al alcohol es mucho menor, enfrentan —Favor pase a la página 19.

## Decenas Niños Mueren por Superstición

DAR ES SALAAM, Tanzania, septiembre (AP).— Las autoridades sanitarias de la región de Tanga, en el norte de Tanzania, tratan de combatir la generalización de una creencia supersticiosa de que los bebés desarrollan "dientes de plástico", lo que ha causado la muerte en las últimas semanas de por lo menos 48 niños.

La superstición y la brujería son comunes en las montañas de Tanga, pero esta última, de la que informa la Agencia Oficial Tanzania News, parece bastante actualizada con los progresos de la época. La creencia que se ha propagado es de que el primer diente de un bebé es de plástico y si no es eliminado llevará al niño a la —Favor pase a la página 15.



**ACTOR GALARDONADO.**— Los Angeles, septiembre 12. El actor norteamericano Larry Hagman saluda al público cuando se instaló su estrella en el Camino de la Fama de Hollywood. Con Hagman, que hace el papel de J.R. Ewing en la serie de televisión "Dallas", está su madre, Mary Martin.